

Compte rendu de la manifestation de la CCSF des 13 et 14 novembre 2003

Autor(en): [s.n.]

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Revue économique franco-suisse**

Band (Jahr): - **(2004)**

Heft 547

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-886273>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Compte rendu de la manifestation de la CCSF des 13 et 14 novembre 2003

A l'initiative de la CCSF, et avec la collaboration active de la CCSF Rhône-Alpes Auvergne, le Conseil d'Administration d'automne de la Chambre avait lieu dans les locaux de la banque UBS à Fribourg. L'accueil réservé par la Chambre de Commerce et la Promotion économique de Fribourg a été très chaleureux. La CCSF a profité de cette occasion pour organiser une conférence sur l'économie française auprès d'entreprises fribourgeoises. Le résultat a été au-delà des espérances des organisateurs avec plus d'une soixantaine de participants.



Les locaux de l'UBS à Fribourg

Nous avons eu la chance, pour cette manifestation, d'avoir plusieurs intervenants de qualité : Monsieur Michel Pittet, Conseiller d'Etat, Directeur de l'économie et de l'emploi, Monsieur André Uebersax, Directeur de la Chambre de Commerce de Fribourg, Monsieur Thierry Mauron, Directeur de la Promotion économique du Canton, Monsieur Jean-Luc Peyrot, Président de la Chambre de Commerce Suisse en France, Monsieur Patrick Roger, Président de la CCSF Grand-Est et Monsieur Aymeric de Mollerat, Directeur de l'ERAJ à Lyon. Tous ont insisté sur l'importance des échanges économiques entre les entreprises fribourgeoises et françaises. En termes d'exportations, la France est, en effet, devenue en 2002 le premier pays partenaire du canton, juste devant l'Allemagne. Néanmoins, les investissements et les exportations, et ceux notamment de la Suisse vers la France, peuvent encore être améliorés. Les différences concernant les chiffres de la croissance sur les dernières années entre les deux pays (en moyenne de 1% supérieurs pour la France) montrent d'ailleurs les opportunités que la France peut représenter pour les entreprises helvétiques. Les représentants de la Chambre de Commerce Suisse en France ont, par ailleurs, rappelé aux entreprises fribourgeoises que la CCSF et son réseau de 500 adhérents, répartis entre le Siège et les quatre antennes régionales (Rhône-Alpes Auvergne, Sud-Est méditerranée, Grand-Est et Ile-de-France), sont à leur disposition pour les épauler, les aider et leur amener des contacts intéressants en France.

Monsieur Michel Pittet a conclu la conférence en remerciant la Chambre de Commerce et la Promotion économique de Fribourg d'avoir favorisé cette rencontre. Il a rappelé les raisons principales qui ont fait que



Monsieur Michel Pittet, Conseiller d'Etat, Directeur de l'économie et de l'emploi



Les intervenants de cette manifestation

Revue économique franco-suisse - 1 - 2004

Revue économique franco-suisse - 1 - 2004

Fribourg soit devenu l'un des cantons les plus intéressants pour les investisseurs étrangers, notamment son régime fiscal favorable, son université réputée, sa main d'œuvre bilingue et qualifiée. Il a cité, à ce propos, la présence de groupes de renommée mondiale, qui s'y sont déjà installés, notamment les français Cartier (Richemont), Michelin, Bongrain, ainsi que les entreprises internationales Tetrapack, Bayer ou encore Tupperware. Il a conclu en souhaitant que le rapprochement entre Fribourg et la France se poursuive et s'accroisse encore dans les prochaines années. Il a enfin invité les participants au cocktail dînatoire sur le thème : "Découverte des produits du terroir fribourgeois". Monsieur Peyrot l'a remercié pour cette belle journée et l'excellente organisation de cette manifestation, ainsi que tous les représentants fribourgeois et les entreprises présentes, et particulièrement les chocolats Villars et les Champagnes Jacquard, qui ont offert aux participants une dégustation de leurs produits. ☒



L'assistance, composée d'une soixantaine de participants, est attentive



La manifestation s'est terminée par un cocktail-dînatoire avec des produits du terroir fribourgeois



La tradition de la qualité également pour les gourmets